

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

Kriminalistik

Gewissensfreiheit der Protestanten als einen Vorzug, der Protestant würdige die Pracht, Kunst und Ceremonien, Gebetsinnigkeit, Heiligenverehrung und ethische Frömmigkeit der Katholiken.

Wir können sogar von den Juden geistige Elasticität, Fleiß, Gewandtheit und ihre religiösen Gesundheitsvorschriften zu unserm eigenen Nutzen verwenden. Wir alle können von den Heiden in Indien eine wunderbare Ethik und metaphysische Philosophie lernen und in manchen Punkten läßt sich selbst vom Muhamedaner Gutes ablauschen.

Sammlung vorzüglicher Persönlichkeiten aus allen Gebieten zum Anschluß an unsern Bund, das sei jedermanns heiligster Agitationseifer. Die Geistlich-hervorragenden aber stellen sich an die Spitze unserer Vereine und pflegen und leiten sie zum Glück und Gedeihen aller Mitglieder, das ist unser herzlichster Wunsch.

Mit menschedlem Gruß

Carl Guter.

## Anthropologie.

### Kriminalistik.

Bruchsal, 4. Juli. (Lehrkursus für Bertillon'sche Körpermessungen.) Der im hiesigen Landesgefängnis abgehaltene badisch-hessische Lehrkursus zur Erlernung der sogen. Bertillon'schen Körpermessungen, der von einem Kriminal-Kommissar aus Berlin geleitet wurde, hat nunmehr seinen Abschluß genommen; im ganzen wurden 12 Beamte aus Baden und Hessen ausgebildet und zwar aus den Städten Gießen, Mainz, Worms und dem Landeszuchtthaus Marienschloß, sowie aus Baden-Baden, Bruchsal, Freiburg, Karlsruhe und Mannheim. Die beiderseitigen Regierungen nehmen ein großes Interesse an der Einführung des für die Strafverfolgung höchst wichtigen und vorzugsweise zur Bekämpfung des Verbrecher- und internationalen Gaunerthums dienenden Strafverfahrens. Der Kursus selbst wurde von dem Geheimen Regierungsrat Lenhard eröffnet und während der Dauer desselben von dem Respizienten der Strafanstalten, Oberregierungsrat Hübsch-Karlsruhe, inspiziert. Die aufgenommenen Meßkarten werden an die Zentrale für den Erkennungsdienst in Berlin gesendet und dorten nach den einzelnen Maßgaben registriert. Als Objekte für diese Vermessungen dienten die Inassen des Landesgefängnisses, zumeist schwere Verbrecher. Die nunmehr gründlich ausgebildeten Kursteilnehmer sind des Lobes voll über die klare und leichtverständliche Vortragsweise, sowie über das Entgegenkommen ihres Instructors Kriminal-Kommissars Cellarius. Auch die badische Regierung kam den Teilnehmern an dem Kursus sehr entgegen, Herr Regierungsrat Lenhard hatte für dieselben in seiner Wohnung ein gemüthliches Zusammensein arrangiert, und von dem Vertreter der badischen Regierung, Herrn Geh. Oberregierungsrat Hübsch, wurden sie zu einem Abendessen in das Hotel Keller geladen. Die Teilnehmer an dem Kursus haben als Zeichen ihres Dankes und der Anerkennung den Herren Geh. Oberregierungsrat Hübsch, Regierungsrat Lenhard und Kriminalkommissar Cellarius ein Gruppenbild überreicht und außerdem dem letzteren Herrn noch einen silbernen Becher mit entsprechender Widmung.